
ICANN79 | Forum de la communauté – Réunion de synthèse du GAC

Jeudi 7 mars 2024 – 3h00 à 4h00 SJU

GULTEN TEPE :

Bienvenue à la séance de conclusion du GAC en ce jeudi 7 mars 19 h UTC. Notez que la séance sera enregistrée et régie par les normes de comportement de l'ICANN. Pendant cette séance, les questions, les commentaires envoyés dans le chat seront lus à voix haute s'ils sont formulés selon le format recommandé. N'oubliez pas de donner votre nom et la langue dans laquelle vous parlerez si vous choisissez une autre langue que l'anglais. Parlez clairement et à un rythme raisonnable pour permettre une bonne interprétation de vos propos. Assurez-vous d'éteindre tous les autres dispositifs lorsque vous parlerez. Vous pouvez avoir accès aux fonctionnalités de la séance dans le menu de Zoom. Je cède maintenant la parole au président du GAC, Nico Caballero, pour une dernière fois ici à San Juan.

NICOLAS CABALLERO :

Merci beaucoup, Gulten. Bonjour à tous. De nouveau et merci pour votre patience, pour votre enthousiasme et pour votre endurance. On en est arrivé ensemble jusque-là. Ce sera notre dernière séance pendant cette réunion à San Juan. Vous regardez la photo? Comme c'est beau. Je n'ai même pas eu le temps d'aller à la plage ni quoi que ce soit. Pourtant, j'aurais bien aimé avec un petit mojito. Passons donc à la diapositive suivante.

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.

Alors voilà une présentation globale de la séance. Comme je le disais, il s'agit de la dernière séance. Donc je vais céder la parole à Rob qui va nous parler du travail de suivi après l'ICANN79, donc issue de la réunion. Nous allons parler des opportunités de bénévolat, une chose très importante. Revenons, merci, à cette diapositive donc. Vous savez, toutes les discussions que nous avons eues par rapport à la possibilité de participer au NomCom.

Et il y a beaucoup d'autres détails dont va nous parler Rob. Ensuite, il y aura des dates clés pour la suite de la réunion et nous parlerons également des enseignements tirés. Alors, je ne sais pas si ceci fait partie de notre menu aujourd'hui, mais j'aimerais quand même reconnaître la fin des mandats des deux vice-présidents de l'Europe, M. Ola Bergstrom de Suède et Monsieur Charles Olivier Chubahiro. Je crois que c'est comme ça que ça se prononce, du Burundi. Et ceci étant, je souhaite la bienvenue à Thiago Dal-Toe de Colombie. Si vous voulez bien venir à cette table et même chose pour Christine Arida, de l'Égypte. Veuillez prendre place. Vous êtes maintenant officiellement. Enfin, vous avez déjà été élu, je ne vais pas le répéter, mais symboliquement, vous allez donc pouvoir prendre place à partir d'aujourd'hui. Si Zeina pouvait nous rejoindre, ce serait bien de manière à ce que toute l'équipe soit sur la scène. Nous n'allons pas vous faire de spectacle, pas de guitare, pas de musique pour l'instant. Alors je ne sais pas si la Chine, Wang Lang, est avec nous. Peut-être qu'il est dans le chat. Je vérifie. Je ne le vois pas en ligne. Quoi qu'il en soit, donc, un grand merci à Ola et à Francis et bienvenue à Thiago et à Christine. Ceci étant, je cède la parole à

Monsieur Rob Hoggarth qui va nous mentionner des détails importants pour la suite.

ROB HOGGARTH :

Merci beaucoup Nico et bienvenue officiellement au nouveau vice-président et merci officiellement au vice-président sortant. Je crois que certains d'entre vous l'avez peut-être compris, mais ne l'avez pas vu de manière régulière. Il y a énormément de temps et d'efforts qui sont requis pour gérer et coordonner tous les services, tous les devoirs d'un président et vice-président, non seulement pendant les réunions, mais également intersessions. Et, du point de vue du personnel, nous apprécions beaucoup de pouvoir travailler avec ces personnes et je crois qu'il faut reconnaître l'énorme charge de travail pour les vice-présidents sortants pour tout ce qu'ils nous ont donné. Et je reconnais également la présence des nouveaux vice-présidents. Et je note également qu'il ne s'est pas mentionné lui-même, mais Nico va démarrer sa deuxième année de son mandat de deux ans dans le cadre de cette transition de leadership. Donc, nous les saluons tous.

Je note rapidement que le travail ne s'arrête jamais. Ce que l'on fait à la fin des réunions publiques de l'ICANN, c'est qu'on essaie de vous donner les sujets les plus brûlants. La communauté travaille beaucoup en dehors des réunions et l'objectif, c'est de signaler différentes activités à venir. Sur ces diapositives, nous vous enverrons aussi des emails pour vous en alerter. Je vais donc commencer par les préparatifs pour la réunion gouvernementale de haut niveau à Kigali en juin. En

tant que représentant individuel du GAC ou délégué, vous pourrez informer aussi vos supérieurs.

Mais, la HLGGM est une excellente opportunité, comme nous l'avons déjà dit, de faire remarquer le travail que vous faites à l'ICANN. Et donc, même si vous ne le faites pas individuellement ou en tant que délégation, vous aurez l'avantage de pouvoir sensibiliser, comme l'ont été d'autres par le passé au travail de l'ICANN. Et même si le haut fonctionnaire n'a pas l'opportunité d'être présent, vous aurez l'opportunité d'informer et de promouvoir le travail que vous faites ici à l'ICANN.

C'est une réelle opportunité du point de vue du personnel. Nous allons continuer d'aider et de soutenir le gouvernement du Rwanda dans son travail pour rassembler vos réponses, pour vous donner des mises à jour en ce qui concerne les invitations pour identifier de nouvelles personnes qui arrivent aux postes de hauts fonctionnaires ou pour corriger tout oubli possible. C'est une excellente opportunité de confirmer également d'autres questions sur leurs délégations respectives et nous vous encourageons à continuer ce travail au cours des semaines à venir et même des mois à venir.

NICOLAS CABALLERO : Il y a une question de la Colombie d'ailleurs par rapport à ça. Allez-y.

THIAGO DAL-TOE : Merci Nico. Je voulais mieux comprendre la chronologie. Donc, quel serait le moment le plus tardif auquel on pourrait faire une mise à jour de notre haut fonctionnaire par rapport à la réunion de HLGGM?

ROB HOGGARTH : Par rapport à la réunion de Barcelone, on a envoyé des mises à jour même la semaine précédant la réunion. Donc, ce n'est pas pour vous donner la permission d'attendre aussi longtemps, mais c'est la réalité des vies que vous menez dans les différents départements et ministères pour lesquels vous travaillez. Donc, nous le savons. Je ne vois pas Charles ici, mais nous travaillerons avec son équipe et nous confirmerons les différentes dates, la chronologie. Laurent Ferrali de l'équipe Engagement ou relation avec les parties prenantes est ici dans la salle. Je ne sais pas si vous souhaitez nous faire un petit point par rapport à vos progrès du point de vue de l'ordre du jour. Je sais que beaucoup d'entre vous nous avez demandé de vous dire quand est-ce que cet ordre du jour sera défini. Bien sûr que les intervenants continueront d'être ajouté, mais certains d'entre vous avez dit que pour informer vos fonctionnaires, vous souhaiteriez avoir une version fixe de tout ça. Donc, est-ce que vous pourriez nous dire, Laurent, quelle serait la chronologie de votre travail?

LAURENT FERRALI : Merci beaucoup, Rob. Donc, je travaille avec la partie prenante qui s'occupe des relations avec les gouvernements. Nous sommes en train de travailler à cette réunion de la HLGGM et si je comprends bien... Vous comprendrez bien qu'il y a toujours des changements de dernière

minute, mais nous prévoyons de vous envoyer un nouvel ordre du jour. Nous avons parlé de cet ordre du jour en mars et l'idée, c'est de faire une liste de panélistes, de modérateurs entre la mi-mars et le mois d'avril. S'il y a des changements de dernière minute... Si vous confirmez en mai, il est possible que votre ministre ne puisse pas réellement... être... avoir beaucoup... avoir un créneau. On ne peut pas s'attendre à une grande visibilité si on attend trop tard. Donc, j'ai déjà reçu des confirmations de hauts fonctionnaires, représentants, ministres, vice-ministres. Nous avons aussi reçu... Nous avons plus d'intervenants que de créneaux. Donc, s'il vous plaît, n'hésitez pas à confirmer aussi rapidement que possible de manière à pouvoir proposer à votre représentant de haut niveau une opportunité de parler et une visibilité. Nous prévoyons d'avoir des questions dans la salle, mais si vous souhaitez que votre ministre fasse partie du panel et bien confirmé aussi rapidement que possible. Merci.

NICOLAS CABALLERO : Merci beaucoup, Laurent. Il est toujours bon d'avoir davantage d'intervenants que de créneaux. C'est bien. Y a-t-il des questions ou des commentaires pour M. Ferrali? L'Indonésie et, ensuite, le Royaume-Uni.

INDONÉSIE : Je voulais noter qu'il avait été dit que si on souhaite que l'intervenant soit au panel, alors le panel, qu'est-ce que ça veut dire? Ça veut dire que le ministre doit faire un discours ou c'est simplement dans le cadre d'une discussion après que les experts soient intervenus, Est ce que le

panel répondra ou est-ce que le ministre doit vraiment faire un discours?

LAURENT FERRALI :

Merci beaucoup à l'Indonésie pour cette question. L'idée, c'est que le modérateur posera des questions aux panélistes. Et donc, ces questions seront basées sur le sous-sujet que vous avez déjà identifié pour chaque session. Donc, le modérateur posera des questions aux différents panélistes et ils y répondront. C'est le format que nous avons pour l'instant. Bien sûr, si nous avons beaucoup de demandes des ministres, il faudra peut-être ajuster la structure choisie. Mais pour l'instant, c'est l'idée. L'idée, c'est donc que le modérateur pose des questions au panel et le panel sera composé de ministres ou vice-ministres, ou alors chefs d'entités de réglementation. Mais donc ce sont des questions du modérateur. Nous n'attendons pas des déclarations. C'est plutôt une discussion franche entre des représentants de haut niveau sur différents sujets comme la coopération, l'inclusion régionale, etc. Donc ce ne sont pas des déclarations officielles pendant cette réunion. Le représentant de haut niveau aura soit un créneau où il pourra intervenir depuis la salle. Nous ne pensons pas qu'il y aura de déclaration. Ce n'est pas l'idée, c'est simplement un dialogue entre les représentants de haut niveau.

NICOLAS CABALLERO :

Merci Laurent. J'ai le Royaume-Uni.

ROSALIND KENNYBIRCH : Roz au micro pour le Royaume-Uni. Merci, Monsieur le Président. Je souhaite vraiment remercier le personnel de l'ICANN pour tout le travail qui a été investi dans la préparation de cette réunion. Nous l'apprécions vraiment et je voudrais également signaler que cette réunion au Rwanda sera une excellente opportunité de souligner ou de mettre en exergue le programme de soutien au candidat. Le GAC a pu contribuer à un texte important et la focalisation de ce programme est la diversification mondiale dans le cadre du programme des nouveaux gTLD. Et donc, avoir cette réunion au Rwanda, en particulier avec les ministres des gouvernements présents, etc. C'est une excellente opportunité de mettre en exergue les avantages de ce programme. En quoi cela peut représenter des avantages pour différentes organisations dans différents pays, sur toute la planète? Et donc je crois qu'il ne faut pas l'oublier, dans le cadre de l'élaboration de notre ordre du jour. Deuxième chose, du point de vue pratique et toutes mes excuses si j'ai raté cet élément, mais est-ce qu'il y aura des espaces précis mis de côté pour organiser des bilatérales de haut niveau, peut-être en marge de la LGM? Merci beaucoup.

LAURENT FERRALI : Merci beaucoup au Royaume-Uni et merci pour cette suggestion. Le programme de soutien aux candidats est certes très important. Il serait important de le mettre en exergue. Lors de cette réunion, le GAC a identifié la nouvelle série de nouveaux gTLD comme un sous-thème important pour la section trois liée à l'inclusion. Et donc, le programme de soutien au candidat est un bon moyen d'aborder la question de la nouvelle série dans le contexte de la réunion de haut niveau. Merci pour cette suggestion et nous en nous en tiendrons compte. Merci beaucoup.

Nous avons des créneaux limités et des espaces limités pour des réunions bilatérales. Alors, si vous avez besoin d'un espace pour des réunions bilatérales de haut niveau, il faudrait que vous nous le communiquiez assez en avance pour qu'en avril ou mai, pour que nous puissions vous aider à organiser ces réunions bilatérales. Parce que la dernière fois qu'on a parlé avec l'équipe chargée de la réunion, ils nous ont dit qu'il n'y avait pas beaucoup de salles pour organiser ces réunions bilatérales. Mais, nous pouvons vous aider à essayer de trouver un espace. Mais pour cela, il faut le savoir assez en avance et de cette manière, on pourra parler avec l'équipe chargée des réunions.

NICOLAS CABALLERO : Merci beaucoup, Monsieur Ferrali, pour ces réponses. Rob, vous avez la parole.

ROB HOGGARTH : Nous avons déjà abordé certains autres points qui sont sur l'écran. Merci Laurent pour ces commentaires sur l'ordre du jour et le programme de la réunion. Et donc, restez à l'écoute de ces communications par rapport à l'ordre du jour et au programme de la réunion. Vous recevrez des emails qui auront pour sujet Kigali.

Un autre aspect clé qui fait partie de ce que Laurent vient de dire et qui fait partie également des de la gestion des réponses aux invitations, c'est justement la logistique par rapport à cette gestion des réponses. Nous avons un espace assez généreux au centre de convention de

Kigali. Donc il y a le panel, mais après il y a de l'espace pour des observateurs et nous voulons être sûrs que nous avons suffisamment de place pour les différentes délégations. C'est pour cela que c'est important que vous puissiez répondre dans les meilleurs délais à l'invitation du gouvernement du Rwanda.

Pour ce qui est des activités d'inscription à la réunion ICANN80, la réunion de haut niveau devrait commencer à partir du 22 mars. C'est l'objectif au moins. Nous serons en communication directe avec les délégués qui nous auront répondu à ce moment-là. Le gouvernement du Rwanda collecte ces informations et notre équipe aide également à cette collecte d'informations pour être en contact avec l'équipe qui se charge des réunions. Nico, après, dans les prochaines semaines et mois, n'hésitez pas à nous contacter comme vous l'aviez déjà fait d'ailleurs, pour obtenir davantage de communication, nous avons déjà une page sur le site web où nous publions des informations concernant les réunions. Une fois que l'enregistrement sera ouvert, nous essayerons. Nous allons essayer également de profiter des fonctionnalités du site pour communiquer de manière plus directe avec les membres du GAC. Voilà un petit peu l'aperçu que je voulais partager avec vous. Je serai ravi de répondre à des questions ou des commentaires.

NICOLAS CABALLERO :

Nous n'avons pas... désolé de vous interrompre. Nous n'avons pas suffisamment de temps. A 4 h, je dois être présent dans la salle principale pour l'assemblée générale du conseil d'administration.

ROB HOGGARTH :

Je pense qu'on aura suffisamment de temps. Ne vous inquiétez pas.

Le reste des points ne sont pas très détaillés, mais si vous avez des questions, n'hésitez pas à nous les poser. Si vous voyez des sujets qui peuvent être abordés, bien sûr, il y a une préparation pour l'ICANN80 et nous allons vous communiquer les principales dates pour cette préparation. Ensuite, il y aura également un suivi par rapport à la planification du comité stratégique. Vous allez recevoir donc des communications par rapport à cela. Ensuite, d'autres domaines concernant les groupes de travail et leurs activités. Il y a le Groupe de travail sur l'évolution des principes opérationnels du GAC. C'est ce groupe de travail... Les membres de ce groupe de travail recevront des emails par rapport à la continuité de leur travail. Ensuite... D'autres activités ont lieu dans le modèle multipartite concernant le programme d'amélioration continue par exemple. Tracy en fait partie. Ensuite, les mécanismes de transparence et de responsabilité. Donc, ces processus qui sont en place à l'heure actuelle au sein de l'ICANN auront un impact sur le travail du GAC. Donc, vous devez vous focaliser sur ce travail en matière de politique pour savoir comment vous allez y réagir au cours des prochains mois.

Ensuite, le groupe de travail sur les droits de l'homme et les lois internationales va continuer à travailler sur les initiatives sur lesquelles ils se sont focalisés, notamment, une évaluation d'une initiative en matière de langage des signes non seulement pour les séances du GAC, mais également peut être pour l'ICANN dans son ensemble. Il y a donc

un certain nombre de discussions qui sont en place pour aborder cette question plus en détail. Il peut y avoir une coopération attendue avec l'organisation ICANN et le personnel de l'organisation ICANN.

Ensuite, pour ce qui est des révisions organisationnelles, il y a eu un certain nombre de domaines opérationnels qui peuvent revêtir un intérêt pour la communauté multipartite. J'ai parlé du programme d'amélioration continue auquel participe Tracy, mais Nico a reçu récemment une invitation pour les membres du GAC à participer au travail que fait l'ATRT4. Et donc n'hésitez pas, restez à l'écoute pour des communications concernant une possible participation à cette initiative. Ensuite, il y a également une liste de diffusion qui est prévue pour travailler en matière de SMSI+20. Il y a un certain nombre de membres du CA qui ont manifesté leur intérêt à faire partie de cette liste de diffusion qui va se consacrer, comme je l'ai dit, à la question du SMSI+20.

Ensuite, je vais passer à l'étape suivante.

NICOLAS CABALLERO :

On est bien, en termes de temps.

ROB HOGGARTH :

Pour ceux qui sont nouveaux, c'est que tout d'abord, tout d'un coup, pendant les réunions publiques, on demande beaucoup l'avis du GAC. Et donc, il y a un certain nombre de communications qui vont que l'on verra apparaître d'un côté le rôle que joue le GAC vis à vis du conseil

d'administration. Et l'on a vu que le président du conseil d'administration a contacté directement le président du GAC pour demander l'avis des membres du GAC. Ce sont des procédures qui sont assez habituelles, mais il y a maintenant une nouvelle opportunité pour les membres du GAC d'exprimer leur avis à travers les consultations publiques.

Nous avons deux consultations publiques. Nous avons une mise à jour de la recommandation sept du Groupe de travail intercommunautaire sur les produits des enchères. Nous avons également un certain nombre de points spécifiques concernant cette recommandation numéro sept. Certains d'entre vous sont plus familiers avec cette recommandation que moi et Nico a notifié qu'il y a certaines mises à jour par rapport auxquelles le GAC recevra une invitation à participer.

Ensuite, il y a également une possibilité de donner notre avis par rapport au rapport final de l'étape un de l'EPDP sur les noms de domaine internationalisés. Nigel participe à cet effort. Voilà, ce sont des initiatives qui ont lieu le 12 mars. C'est la date pour le rapport final de l'étape une de l'EPDP. Nigel l'a communiqué il n'y a pas longtemps. Je ne sais pas s'il y a d'autres mises à jour par rapport à cette opportunité pour les membres du GAC de donner leur avis.

NIGEL HICKSON :

Merci beaucoup, Rob. Pour cette réunion de l'ICANN, je vous ai fait suivre la consultation publique sur le rapport final de l'étape une. Nous

l'avons analysée l'année dernière, ce rapport dans sa phase préliminaire, dans sa version préliminaire. Et donc, si vous avez des commentaires, c'est le moment de nous le dire.

ROB HOGGARTH :

Merci, Nigel. Merci Santosh, représentant de l'Inde, pour un excellent travail par rapport à cette question. Un autre domaine par rapport auquel nous avons été invités à participer à la consultation publique, c'est une consultation publique sur une version préliminaire du guide de candidature pour la nouvelle série de nouveaux gTLD. Donc, c'est une version préliminaire. Ce guide de candidature sera divisé en plusieurs parties, trois ou quatre. Celle-ci correspond à la première partie. Et donc, si vous souhaitez vous mettre à niveau par rapport à cette question ou que vous souhaitez mieux comprendre comment ça s'est passé par le passé et ce qui se passe en ce moment, cette consultation publique est une bonne occasion pour le faire et pour soumettre vos commentaires à cette consultation va clore le 12 mars.

Ensuite, il y a une consultation publique sur les PIC et les RVC. Nous en avons parlé à cette réunion de manière approfondie et si je ne m'abuse, les Etats-Unis et le Royaume-Uni mènent le travail qui est fait en matière de rédaction pour essayer de voir quelle sera la contribution de ce comité. Et Roz, Tracy et d'autres membres du GAC travaillent sur la question des initiatives concernant le programme de soutien aux candidats et les commentaires par rapport à cette consultation vont finir. La possibilité de participer à la consultation publique fermera le 2 avril. Voilà, vous voyez qu'il y a plusieurs possibilités de participer à

ces consultations publiques. Nous sommes là pour vous aider. Et nous apprécions toujours les orientations du président et des vice-présidents. Je ne sais pas s'il y a d'autres points que vous voulez aborder par rapport au travail qui doit être mené dans les mois à venir.

NICOLAS CABALLERO : Le Danemark.

FINN PETERSEN : Merci beaucoup pour cet aperçu. On voit qu'il y a beaucoup de travail. Je voulais faire référence à un de mes sujets préférés, l'évaluation coût-bénéfice. Je voulais savoir si on avait eu des informations de suivi par rapport à cette question. Serait-il possible de faire un suivi de nos avis pour voir quand est-ce que le conseil d'administration doit confirmer avoir mis en œuvre notre avis? Je voulais savoir s'il y a des gens qui font ce suivi pour savoir si nos avis ont été mis en œuvre par le conseil d'administration. Et cela en fonction des différents pays qui ont proposé l'avis. Et, donc, savoir si nous pouvons avoir une discussion par rapport à cela, voir si nous pouvons avoir des procédures en ce sens.

NICOLAS CABALLERO : Merci beaucoup, le Danemark. Et effectivement, dans le cadre de ces nouvelles idées que nous voulons promouvoir, il pourrait y avoir un nouveau module dans l'IPMS. C'est le système IRP. Finalement, si vous allez en arrière, une diapo. Mon idée en général, pour vous donner un exemple, c'était pour le groupe de travail GOPE ou pour le groupe de travail GOPE sur les droits de l'homme et la loi internationale, à savoir

pour les différents groupes de travail. J'aimerais bien avoir un module dans notre système principal pour pouvoir faire un suivi non seulement des documents comme celui auquel vous faites référence, le Danemark, non seulement pour suivre, faire un suivi de nos avis et éviter de devoir faire de l'archéologie numérique quand on a besoin de trouver des informations de contexte, mais aussi pour pouvoir améliorer l'efficacité de nos méthodes et éviter ainsi de devoir gérer 25 tableurs différents, 30 listes de diffusion différentes, etc. Mais cela serait un résultat de notre plan stratégique quinquennal. Ce plan stratégique devrait produire un plan annuel qui pourrait nous permettre de mettre en œuvre un tel IPMS ou pas. Si on décide que cela n'est pas nécessaire et que nous sommes satisfaits de ce que nous avons de nos tableurs et de nos listes de diffusion. Ce serait peut-être la meilleure manière de procéder, mais encore une fois, je souhaite mentionner ce que le Danemark vient de dire, à savoir un exemple très clair du besoin que nous avons d'être plus efficaces. En tout cas, merci le Danemark. Rob, je vous cède la parole.

ROB HOGGARTH :

Je suis très heureux que vous en ayez parlé avec Manal lorsqu'elle était présidente pendant six ans. Et puis Nico a poursuivi dans ce sens. Comme vous le savez, la relation avec le conseil d'administration, cette communication collaborative avec la communauté, s'est beaucoup améliorée. Il y a eu un effort et il y a toujours un effort depuis l'ICANN, de faire un suivi des avis. Je mets dans le chat maintenant si j'arrive à trouver le bon bouton, la page du site web du GAC qui vous permet de voir ce qui se passe, le progrès en fait de chaque communiqué. Donc,

vous voyez là qu'il y a un mécanisme qui vous permet de suivre, grâce au personnel, les échanges qu'on a avec le conseil d'administration, avec les fiches de suivi, les réponses, donc, et ce que l'ICANN produit de temps à autre. Mais, ça fait déjà un certain temps que ça n'a pas été fait. Il y a une référence à l'ICANN75 sur cette page. Il y a donc un rapport sur l'état des lieux des avis du GAC du point de vue du conseil d'administration. Donc on sait si tel avis a été traité, est-ce qu'il est en attente? Est-ce qu'il a été résolu? Mais est-ce que vous dites-vous, c'est du point de vue du GAC. Donc du côté du GAC, il n'y a pas de possibilité pour le comité d'évaluer ce que le conseil d'administration a répondu pendant la période intersessions. Vous le savez, le communiqué est publié quelques jours après la réunion et au bout de 4 à 6 semaines, il y a un appel de clarification avec les membres du conseil d'administration. Et à ce moment-là, il y a une fiche de suivi qui est publiée 3 à 4 semaines avant la réunion de l'ICANN. Et ensuite, il y a un appel BGIG, donc groupe d'interaction entre le conseil d'administration et le GAC. Et donc, il y a des rapports qui sont attendus, ou plutôt les questions d'importance sont attendues. Et donc, c'est une opportunité pour les membres du comité ou pour les responsables des thématiques qui existent de voir les opportunités qui existent sur ces fiches de suivi et de créer un moyen d'en parler. Et donc, vous avez vu à Hambourg qu'il y a des enjeux dans le cadre des réunions publiques, et donc peut être que cela pourrait être fait avant les réunions, parce qu'on le fait pendant les réunions. Donc, effectivement, là, il y a une opportunité de travail au niveau du GAC.

NICOLAS CABALLERO : Merci Rob. La Suisse.

JORGE CANCIO : La Suisse au micro. Merci Nico. Je voulais appuyer sur ce que proposait Finn. Dans toute organisation, il y a toujours le premier point à l'ordre du jour qui est les questions en attente. Et donc, il faut cocher si on a obtenu ce qu'on souhaitait ou pas. Il serait bien de mettre en place une proposition de procédure. Peut-être que les dirigeants pourraient y réfléchir et ensuite en faire part au reste du groupe, mais je crois que c'est très important.

NICOLAS CABALLERO : Merci à la Suisse. Y a-t-il d'autres commentaires ou questions? A vous, Rob.

ROB HOGGARTH : Je notais les suggestions et je regardais la perspective du groupe de travail sur les principes opérationnels. Mais, je crois que... De votre... Par rapport à ce qu'on a dit, c'est plutôt aux dirigeants d'identifier les questions. Alors donc, j'ai noté par rapport au suivi qu'il y aura la publication du communiqué après la réunion. Vous allez terminer votre travail, Nico, sur les documents, il y aura la période de révision de 72 heures, ce qui nous amènera à la publication du document dans la journée du 11 mars. Nous changerons la date s'il y a des difficultés avec l'heure à Los Angeles pour ICANN org. Mais le communiqué sera publié. Il y aura le procès-verbal qui sera terminé, révisé et approuvé. Ce sera au mois d'avril.

Ensuite, sans trop attendre, nous allons vous demander quelles sont vos suggestions pour les sujets de politique, les mises à jour de groupes de travail, les sessions conjointes pour l'ICANN80. N'oubliez pas que c'est un forum de quatre jours. Nous n'avons pas le luxe de six jours, donc il y aura des décisions difficiles à prendre en termes d'ordre du jour. Où est ce qu'on peut mettre tout ça? Nous avons un excellent feedback déjà de l'équipe de leadership par rapport aux créneaux disponibles par rapport aux sessions. Donc, encore une fois, ce sera une expérience collaborative excellente au cours de laquelle vous pourrez définir les priorités.

Dans le cadre de cet effort, nous prendrons les thématiques org et le personnel mettra en place un emploi du temps qui fonctionne donc mi-avril, début mai ou fin avril/début mai. Vous allez ensuite discuter lors des appels des ordres du jour et des objectifs. Il y a aussi la réunion gouvernementale de haut niveau le 9 juin. C'est une réunion qui sera donc organisée par le gouvernement du Rwanda. Ce n'est pas le GAC, ce n'est pas l'ICANN, mais j'imagine que beaucoup d'entre vous y participeront. Et ensuite, il y a le forum sur les politiques du 10 au 13 juin. Donc petite erreur ici sur la date à Kigali au Rwanda. Donc réunion de quatre jours. Voilà les dates clés pour vous organiser.

Une des choses que nous aimerions faire lorsqu'on a quelques instants, si c'est possible, monsieur le Président, c'est de créer une opportunité pour écouter votre feedback, vos réactions par rapport à la réunion. Donc, les représentants du GAC peuvent maintenant intervenir et faire part de leurs perspectives sur ce qui a fonctionné et sur ce qui n'a pas

fonctionné, sur ce qu'il faudrait améliorer. Donc, diapositive suivante, s'il vous plaît, quelques sujets que nous avons choisis sur lesquels on peut réfléchir. Premièrement, par rapport à l'élaboration de capacités, nous avons parlé d'ateliers, mais en fait, c'est vraiment une session de renforcement des capacités, parce que l'évolution ou la nouveauté, c'était qu'il y avait quatre nouvelles activités qui ont eu lieu, qu'il y avait ces activités qui ont eu lieu après la séance plénière. Donc le renforcement des capacités, c'est vraiment parti de la réunion. Ce n'est pas quelque chose de sympa à faire, ce n'est pas seulement pour les nouveaux, c'est vraiment pour mieux connaître certaines questions nouvelles. Pour certains, c'est une mise à jour, mais c'est quelque chose qui apporte de la valeur pour tous les membres du GAC, pas seulement pour les nouveaux. Donc j'aimerais bien savoir ce que vous en avez pensé. Est-ce que ça a bien fonctionné et en particulier pour ces petits groupes qui continuent d'être quelque chose de nouveau pour certains? Vous aimez beaucoup et donc nous aimerions bien savoir ce que vous en pensez. Dites-nous.

Deuxième point. La séance micro ouvert. C'est un pilote. C'est une expérience. Je ne sais pas selon vous, mais selon nous, du point de vue du personnel, vous avez eu l'opportunité de dialoguer. C'était donc une opportunité. Alors, nous n'avons eu que deux commentateurs de la communauté, très bien. Mais en fait, c'était une opportunité pour vous tous de partager des informations, de parler de différents sujets. Et une des idées qui est ressortie, c'était la création d'un document collaboratif, d'une page où on peut commencer à tous. Vous pouvez commencer tous à partager les activités à venir.

NICOLAS CABALLERO : Encore un module dans le système.

BOB HOGGARTH : Donc, vos réactions par rapport à ça seraient utiles. Encore une fois, étant donné que le forum politique de l'ICANN81 ne durera que quatre jours, nous n'aurons certainement pas la place de le faire. Mais, lors de la réunion d'Istanbul, on pourra. Et puis bien sûr, toutes les autres questions que vous souhaitez mentionner ce qui fonctionne bien, ce qui pourrait être amélioré, etc. On va peut-être écouter d'abord ceux qui sont à la table et puis après les autres.

NICOLAS CABALLERO : L'Égypte.

CHRISTINA ARIDA : Christina Arida au micro pour l'Égypte. J'ai deux choses à mentionner par rapport aux petits groupes. Je trouve que c'était très utile. Mais, je suggérerais de nous diviser plusieurs fois, surtout régionalement, parce qu'on aurait une perspective régionale. C'est quelque chose qui a été mentionné par le président, donc ça pourrait être une opportunité, et puis aussi de travailler sur les équipes, l'esprit d'équipe. Donc, non seulement le renforcement des capacités, mais l'approche d'une équipe. J'ai déjà fait cette formation en tant que dirigeante et je trouve que c'est très utile. On pourrait peut-être demander à quelqu'un qui a suivi cette formation du programme de leadership de nous faire une

présentation là-dessus par rapport à la séance micro ouvert. C'était un exercice innovant et je crois qu'il faudrait de nouveau faire cette expérience. Donc peut-être pas la prochaine fois, mais la fois d'après pour voir ce qu'on en pense. Pour moi, c'est une opportunité de partager dans le cadre de partager sur les différentes mises à jour des différentes régions.

NICOLAS CABALLERO :

Merci beaucoup à l'Égypte. Donc effectivement pour la réunion annuelle générale, pas à Kigali. Et peut-être qu'on pourrait mettre ceci comme séance permanente, non pas pour les petites réunions, mais pour les grandes. Et autre chose que j'aimerais dire, je ne sais pas comment ça se fait, mais je dois m'assurer, pas dans mon cas, mais pour l'avenir, que quel que soit le président du GAC, il serait bien de pouvoir participer aux séances de renforcement des capacités et dans toutes les séances principales du GAC. Il faudrait vraiment travailler sur ce problème de chevauchement de l'ordre du jour avec celui du conseil d'administration. D'ailleurs, j'aimerais bien avoir une conversation très ouverte avec tous les membres distingués du GAC. Nous avons besoin qu'actuellement que le président du GAC soit membre du conseil d'administration, mais je ne pense pas que ce soit nécessaire. Quoi qu'il en soit, je ne sais pas si c'est le lieu, mais à Kigali, à Istanbul, au cours des trois réunions suivantes, j'aimerais bien être présent pendant le renforcement des capacités. En fait, pour toutes les sessions du GAC. Je ne sais pas. Il va falloir voir comment nous pouvons faire avec le conseil d'administration, l'équipe opérationnelle. Mais, ce chevauchement de l'emploi du temps, ça ne fonctionne pas pour moi, ça ne fonctionne pas

pour moi. Très souvent. Je ne sais pas ça dépendra peut-être du président du GAC, mais on n'a pas le temps de manger en cours d'une salle à une autre et ce n'est pas logique. Je ne suis pas du tout à l'aise avec cette situation. Donc voilà, ça c'est mon feedback. Désolé de vous faire attendre. J'ai l'Indonésie et ensuite le Royaume-Uni.

ASHWIN SASTROSUBROTO : Ashwin d'Indonésie au micro. Je voulais faire une proposition. On pourrait utiliser les informations collectées dans cette réunion pour notre prochaine information, pour notre prochaine réunion. Et ce serait intéressant de savoir de manière plus formelle, dans un format plus formel. Si par exemple, un ministre ne peut pas venir et qui doit être représenté par un autre fonctionnaire. Comment ça va se passer? Avec quels autres ministres ils pourraient s'asseoir? Tous ces petits détails logistiques sont importants pour certains pays.

J'ai envoyé une note à mes collègues du Bureau international et la réponse a été très simple. C'est comme la même réunion de haut niveau que l'on a avant le FGI. C'est ce qu'on m'a répondu. Et donc voilà, le ministère va s'asseoir, va parler des détails comme ça. J'aimerais avoir plus d'informations par rapport à cela. Et par exemple, dans les réunions du FGI, un ministre peut dire et... Est-ce que je pourrais m'asseoir à côté de mon ami de Papouasie-Nouvelle-Guinée? Et à ce moment-là, on devra lui dire Non, il n'y a pas suffisamment de place. Ce sont des situations qui peuvent arriver. Et donc voilà ce que je suggère.

NICOLAS CABALLERO : Merci l'Indonésie. Bien noté. Le Royaume-Uni, s'il vous plaît.

ROSALIND KENNYBIRCH : Roz Kennybirch, représentante du Royaume-Uni. J'aimerais soutenir la suggestion de notre collègue de l'Égypte par rapport aux activités de renforcement des liens de l'équipe. Je pense qu'elles sont importantes également. Je sais que nous avons récemment organisé des activités sociales pour les membres du GAC dans la même salle où nous étions en train de négocier ou de discuter des sujets importants et parfois pour les collègues, c'est un peu difficile de passer à autre chose si l'on reste dans la même salle. Et, je pense qu'on devrait peut-être considérer cette possibilité si l'on veut développer des liens un peu plus informels entre les collègues, c'est-à-dire faire tous ces activités dans d'autres salles qui ne soient pas des salles où l'on travaille quotidiennement. C'est une suggestion.

NICOLAS CABALLERO : Merci beaucoup au Royaume-Uni. J'en prends note. Je pourrais suggérer une session de cuisine, de guacamole. Peut-être qu'on pourrait faire une séance de cuisine rwandaise. Pourquoi pas, par exemple, quels plats de la cuisine rwandaise pourrait-on choisir pour un exercice de renforcement des liens d'équipe? Quelque chose de facile.

CHARLES GANGHUNGU : Représentant du Rwanda. Je ne sais pas si tout le monde pourrait le faire, mais nous avons des plats locaux à base de bananes. Je ne sais

pas si ce sera du goût de tout le monde. Ça s'appelle Ugali. C'est avec de la farine, ça s'appelle Ugali (farine, maïs, banane). Ça pourrait... On pourrait envisager ugali. Un exercice autour du ugali, c'est toujours une bonne idée.

NICOLAS CABALLERO : Merci beaucoup. Rob, vous avez la parole.

ROB HOGGARTH : Moi, j'ai fini. Vous m'aviez demandé de finir à 5 h et j'ai fini dix minutes avant.

NICOLAS CABALLERO : Est-ce qu'il y a d'autres idées pour les exercices de renforcement des liens d'équipe? C'était ugali? Donc, nous avons deux options, ugali ou guacamole. Que doit-on faire? Nous pourrions créer deux équipes qui vont entrer en compétition pour voir qui cuisine le mieux. Alors merci beaucoup à tous. La séance est levée et la réunion vient de finir. Merci. Excusez-moi. Royaume-Uni.

NIGEL HICKSON : Vous croyiez que vous alliez partir dix minutes avant? Je voulais juste remercier l'équipe de soutien du GAC. Je voulais remercier les interprètes.

NICOLAS CABALLERO : Merci beaucoup aux interprètes. Désolé d'avoir parlé vite. Merci à l'équipe de soutien, à l'équipe technique et aux cinq fabuleux : Rob, Gulten, Fabien, Benedetta et Julia qui est en ligne. J'espère n'avoir oublié personne. Et Fabien, bien sûr. J'ai dit Fabien tout à l'heure. Nous pensons qu'on pourrait peut-être organiser un match de rugby. Ça ferait partie de notre exercice d'équipe. Merci à tous.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]